



LAS CIENTÍFICAS EN LAS ANTROPOLOGÍA

Lilia Campos Rodríguez¹ y María J. Rodríguez-Shadow²

1 Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, 2 Instituto Nacional de Antropología e Historia. l_car@hotmail.com

Las contribuciones de las mujeres a las ciencias han sido muy relevantes, en lo particular en el marco de las décadas más recientes. Lo que obedece, entre otras variables, a su acceso a ámbitos de la educación y del mercado de trabajo que, en otros momentos históricos, eran percibidos como únicamente masculinos.

En este orden de ideas, en diferentes disciplinas y en geografías distintas, las aportaciones de las mujeres están siendo fundamentales; así, lo ocurrido en la Antropología y en una diversidad de espacios, no ha sido la excepción. No obstante y como se sabe, en la epistemología de las ciencias existe un sesgo muy marcado que consiste en divulgar, preferentemente, las pesquisas de los hombres. Situación que ocurre, para no variar, en la Antropología.

En este sentido, en la presente comunicación nos abocaremos a destacar los hallazgos científicos de algunas antropólogas como: Olivia Harris, Marilyn Strathern, Britt-Marie Thuren, Ruth Benedict y Michèle Petit. Huelga mencionar que, todas ellas llevan a cabo sus investigaciones a la luz de la perspectiva de género. Abordaremos sus planteamientos teóricos; sus métodos; su producción de categorías descriptivas, analíticas y explicativas; sus problematizaciones y sus temáticas inéditas. Lo que permitirá, en términos de conclusiones, visibilizar y comprender la riqueza y la profundidad de los conocimientos científicos que, estas mujeres, han aportado a la Antropología.